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大阪市立小中学校事務研究会 

会 長   小 山 純 大 

例年よりも早い梅雨入りを迎え、蒸し暑い日が続いています。そのようななか、大阪市立の小中学

校では、緊急事態宣言を受け、変則的な授業形態が実施されていましたが、ようやく通常授業が再開

され、少しずついつもの姿を取り戻そうとしています。後戻りしないために、これからも油断せず、

これまでどおり感染症対策を徹底しながら、子どもたちが安心して登校でき、安全な教育活動が実施

できるよう取り組んでいきましょう。 

さて、大阪市の学校事務職員に関して、令和元年 12月に「共同学校事務室のモデル設置について」

が通知され、令和２年４月１日に北区の一部と中央区で共同学校事務室がモデル設置されてから早く

も１年が経過しました。今般、モデル設置された２室の取組効果の拡大を図ることを目的に、令和３

年５月 17 日付け事務連絡において「共同学校事務室のモデル設置の拡大について」が通知されまし

た。モデル設置を６室追加することで、共同学校事務室設置による効果の拡大を図るとされています。

多くの学校では学校間連携による取組が実施されていますが、市事研においては、共同学校事務室の

動向も注視しつつ、より高度で信頼ある確かな学校事務の実現と学校教育の充実に向け、効果的な学

校事務体制の確立へとつなげる研究を進めていきたいと考えています。 

市事研では、令和３年度総会の開催を見送りました。昨年度と同様の対応を取らざるをえないこと

になり、会員の皆様へは大変申し訳ない気持ちでいっぱいです。本来の形で議事の提案等が行えない

なか、多くの会員の皆様から委任状をいただくことができました。慌ただしい時期にもかかわらず、

委任状のご提出にご理解ご協力をいただいた多くの会員の皆様に深く感謝と御礼を申しあげます。会

員の皆様からお預かりした委任状を真摯に受けとめ、本研究会の目的である「学校事務の研究を推進

し、事務職員の資質と職能の向上に努め、大阪市の学校教育の発展に寄与すること」の達成に向け、

市事研スタッフ一丸となり尽力してまいりますので、１年間どうぞよろしくお願いいたします。 

昨今、学校では、新型コロナウイルス感染症関連の対策のみならず、さまざまな教育課題が山積し

ています。自分がこれまで経験したことがない課題に直面したとき、どのようにしたら解決できるの

か、解決の糸口が見つかるまで悩ましい時間を過ごすことになります。今の時代、インターネット等

でいろいろな情報発信が行われ、すぐにヒントが見つかることがあります。一方、調べる途中であら

ぬ方向へ興味が湧いてしまったり、周りからのアドバイスをうまく吸収できなかったりして、まった

く違うところにたどり着いてしまうといったこともしばしば。そこで得た知識や情報は、いつの時点

で活用できるのか、はたまた、日の目を見ることがない場合もあるかもしれません。しかし、思いか

けずそういったことが課題解決への道標となることや、違う問題に直面したときに役立つ場面も。 

私たち学校事務職員の業務は多岐にわたるため、日頃から少しでも多くの人とつながり、広く情報

を集めながら業務に取り組む必要があります。ときには、多方面にアンテナを張ることで、逆に遠回

りと感じることがあるかもしれませんが、その経験を、遠回りだった…だけで終わらせないためにも、

多くの情報や知識を柔軟に吸収しつつ常に頭のなかを整理しておくことが大切ではないでしょうか。

「そういえばあのとき」と、ハッと気付ける経験を多く持っていること、これが課題解決への糸口を

早く見つける一つのコツなのかもしれません。 

（１） 



 

 

 今年度の総会につきましては、先日ご案内いたしましたとおり、緊急事態宣言発令に伴い、

書面による提案及び委任状による議事の承認とさせていただきました。委任状のご提出にご協

力くださいました会員の皆様、ありがとうございました。会則第 15条の２により、会員の４分

の１以上の委任状をもって、すべての議事の承認とさせていただきましたことをご報告いたし

ます。（会員総数 579 名、委任状総数 349通） 

 

 

 

市事研では、研究部員・研修部員及び９月 22日（水）実施予定の研究大会の実行委員を募集

しています。ご興味のある方は、専門部員については各部長まで（詳細は別紙事務連絡文書を

ご覧ください）、研究大会実行委員については事務局次長・普久山（桃谷中学校 Tel6712-0017）

までご連絡ください。 

 

 

 

市事研ＨＰ「資料掲載」ページログイン方法 

市事研ホームページ： http://www.y1.x312v.smilestart.ne.jp/ にアクセス後、

「資料掲載」ページをご覧になるためには、ユーザー名及びパスワードが必要です。 

令和３年度のユーザー名及びパスワードにつきまして、役員に直接会費を納めていた

だいた方は、お渡しする「領収書」に記載しております。振込で会費を納めていただい

た方は、納入確認後に随時ユーザー名とパスワードを記載した文書を送付します。 

再発行はいたしませんので大切に保管してください。 

 「資料掲載」ページには、過去の研修会資料や予算執行計画書（様式）、文書分類用背表紙ラベル

作成用データなどを掲載していますので、是非ご活用ください。 

※令和３年度のユーザー名及びパスワードへの切替作業を行いました。今後は新しいユーザー名及

びパスワードをご利用くださいますようよろしくお願いいたします。 

 

 

 

第 38 回政令指定都市学校事務職員研究協議会は中止となりました。 

 

学校間連携グループ会議が再開されることになりました。 

少しずつ元の日常に戻るよう祈るばかりです。（Ｙ） 

（２） 

あ 編 集 後 記 あ 

６月に計画しておりました幹事会については延期いたします。開催日については、決まり次第

幹事の皆様に連絡いたします。 

他団体日程 

http://www.y1.x312v.smilestart.ne.jp/

